

zerstörbare Kraft, die immer mehr erstarbt. Die neue Welt wird jedoch nur im Kampf geboren. Die enteigneten und gestürzten Kapitalisten und Großgrundbesitzer wollen sich mit dem Verlust ihrer Herrschaft nicht abfinden. Die reaktionären Kräfte des Imperialismus führen einen erbitterten Kampf gegen den Sozialismus und sind bestrebt - wie dies erst vor kurzem in Ungarn geschah, durch konterrevolutionäre Aktionen die Macht der Arbeiter und Bauern zu stürzen und ihre Ausbeuterherrschaft wiederaufzurichten.

Das Kräfteverhältnis in der Welt hat sich zugunsten der Kräfte des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus verändert.

Wie keiner früheren Generation erwachsen Euch aus dieser neuen gesellschaftlichen Situation des Werdens der sozialistischen Gesellschaft nicht nur ungeahnte Möglichkeiten und Perspektiven, sondern auch ernste Verpflichtungen und Kampfaufgaben.

Ihr studiert in einem Arbeiter-und-Bauern-Staat, in dem weit über die Hälfte aller Studenten der Universitäten, Hoch- und Fachschulen Kinder von Arbeitern und werktätigen Bauern sind. Auch in dieser Tatsache kommt der grundlegend neue Charakter der Gesellschafts- und Staatsordnung in der Deutschen Demokratischen Republik zum Ausdruck.

*In unserem Staat hat die Arbeiterklasse die Macht in den Händen, die sie im engen Bündnis mit der werktätigen Bauernschaft und den anderen werktätigen Schichten ausübt. Zum ersten Male in der deutschen Geschichte dient die Staatsmacht nicht mehr den Interessen der Ausbeuterklasse, sondern den Interessen der Werktätigen.* Durch das enge Bündnis der Arbeiterklasse mit der werktätigen Bauernschaft wurde nach der Zerschlagung des Naziregimes unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei eine wahrhaft demokratische Ordnung geschaffen, die es den Werktätigen ermöglicht, unmittelbar ihr Geschick in die eigenen Hände zu nehmen und die Leitung von Staat und Wirtschaft auszuüben. Die Macht der Bankiers, Monopolisten und Junker, der Reaktionäre und Militaristen wurde gebrochen. Durch die Enteignung der Kriegsverbrecher und Monopolkapitalisten gingen die wichtigsten Produktionsmittel in die Hände des Volkes über. Das Land der Junker und Großgrundbesitzer wurde den Bauern übergeben. Das Bildungsprivileg der begüterten Schichten wurde beseitigt.

Während bei uns in der Deutschen Demokratischen Republik die